



のげ青通信とは、世田谷区・野毛にある若者たちの交流スペース「野毛青少年交流センター」の活動を中心に、野毛地域のいろいろな情報を発信する情報誌です。

NO.4

2015.6.1 発行

Welcome GERMANY

in NOGESEI!

世界的にも注目される世田谷区の若者支援！

のげ青がドイツの青少年支援者の視察を受けました

若 者たちの活動の場をつくりだそうという動きは、海外でも活発に行われています。ドイツは「デュアルシステム」という制度を採用している国で、若者たちが豊かに社会参加のイメージを持ち、スマーズに仕事の世界に参加していけるよう実践的な学びをつくりだしています。そのドイツで若者たちにかかる様々な仕事をしている方たち総勢9名が、5月13日、野毛青少年交流センターを視察に訪れました。

当日は、若者支援担当課のみなさんが世田谷区の若者支援の仕組みをプレゼン、途中から保坂区長も参加していただき、視察団のみなさんと意見交換、昼食を取りながらの交流会を行いました。

お昼ごはんは、なんと野毛青のカフェデザインプロジェクトクリッキングチームが担当！運営委員のみなさんもお手伝いをいただきながら、五目しし・筑前煮・ほうれん草のおひたし・わかめと豆腐の味噌汁を振る舞いました。プロジェクトはまだ始まつたばかりなので、手つきがおかしなびっくりのメンバーもいましたが、視察団のみなさんが「美味しい！」（ドイツ語で）と行ってくれた時には、とても嬉しそうな表情をしていたのが印象的でした。

また、昼食を食べながらの交流会では、視察団の方々からの質問におすすめと自分の体験を話したり、視察団の方々がドイツで取り組まれている活動のお話を耳を傾けたりしました。各テーブル、通訳を挟んでのドイツ語・日本語での会話か、英語が話せる人を中心とした会話と、なかなかコミュニケーションを図るのは難しかったのですが、なかなかできない有意義な体験となりました。

※ 視察は日本の文部科学省、ドイツの家族・高齢者・女性・青少年省が主催する「2015年度国際青少年指導者セミナー～困難を抱える青少年等の支援～」の一環として行われました。

中高生 キッチンレポ みんなでわいわいカレー作り！

新 年度始まってから中高生企画イベント一発目が4月4日に開催されました。企画してくれたのは高校生のグループ、ゆくゆくは世田谷区内の中高生のネットワークを作りたいという思いからのげ青を盛り上げてきたい…！そんな思いが、まずはカレー作りから始まりました。

総勢約20名の中高生でカレーを食べながら、のげ青でやりたいことをみんなで挙げていくと…!? バーベキューや卓球大会などの定番から、世界通貨を作る、小型ロケット打ち上げ、外国語を話す会など、たくさんの魅力的なアイディアが生まれました！



MADE IN NOGE どうぶつ将棋作りワークショップ開催！

コ ールデンウィーク中、高校生企画で手作りの「どうぶつ将棋」を作りました。木材の調達から切る作業・ヤスリ掛け、盤面書き、駒のデザインも決めながら作製しました。普段来館している小学生の子たちも積極的に手伝ってくれて、素晴らしい物が出来上がりました。

今ではみんなにも貸し出していく、「楽しい、動きは簡単だけど意外と戦い方が難しい、もっと上手になりたい」といった声も聞かれるようになり、日々皆とても楽しそうに打っています。



TOPICS

のげ青
TOPICS

最近ののげ青で起きたいろんな出来事をダイジェストでお届けいたします！



居場所づくりプロジェクト始動！

大学生世代ボランティアを募集し、小学生や中高生世代の居場所づくりを行う「居場所づくりプロジェクト」がスタート！

第一回ミーティングでは「のげ青で子ども、若者たちとどのような体験をつけていいのか？」を考えました。ボランティアのみなさんがのげ青に遊びに来る小学生や中高生世代で「なにをやりたいのか？」を考え、そこからそれぞれの「やりたいこと」の要素を分解してきました。

今回のミーティングでは「体験」をキーワードに深めていきましたが次回は「居場所」をキーワードに深めています。学生世代ボランティア枠はまだ定員に余裕があります。ご参加頂ける方がいらっしゃいましたら野毛青少年交流センター（03-3702-4587）までご連絡ください。

野毛青掲示板

オープンプログラムスケジュール

5月から新たに始まったカフェデザインプロジェクトでは、18～39歳の無業状態の若者を対象に、月1～2回のベースでオープンプログラムを開催します。多様なファシリテーターとの出会いから何かが生まれるかも？？参考費用無料、各回10名程度募集。参加希望の方はのげ青カフェデザインプロジェクト担当までご連絡ください。

5月 「インプロワークショップ❶～即興から体や心が動き出す体験～」5/26 15:00～鈴木聰さん（インプロパーク代表）

6月 「インタビュー講座～カトヨリジャーナリスト入門」6/3 15:00～加藤順子さん（フォトジャーナリスト）
「群馬県高崎市のある機野菜カフェ・BIOS訪問」6/5 9:00～講師 櫻井正喜さん（BIOS代表）

7月以降の予定 「インプロワークショップ❷」「写真の撮り方講座」「農業体験 in 河原農園」etc...
※詳細情報はのげ青facebookページをご覧ください。

平成26年度ありがとう！

みんなが新生活を目前に控えた3月31日。のげ青に通って一生懸命受験勉強をし、地方の大学への進学することになった若者や、26年度でのげ青を卒業するユースワーカーなど、のげ青から旅立つ人も。

そんな中、のげ青を利用する若者案で、この日最後の勤務となったユースワーカーを送り出すパーティーが開かれました。とても楽しく、暖かい雰囲気でした。みんなありがとうございます！そして、のげ青から旅立つみんなのことも応援しています。またのげ青にいつでも来てくださいね。



夏野菜の苗付けはじめました！

今年ものげ青ファームを始めます！経堂から来た若者と一緒にトマト・ナス・きゅうり・かぼちゃの苗の植え付けをしました。

のげ青に集まつてくる高校生が植えさやえんどうが次々と実をつけたり、先日小学生たちが植えたカブたちが芽を出し始めた 것입니다と植物の生命力を感じながらの作業になりました。

まだ2欁（うね）余裕があるのでのげ青ファームで何か育てたい！という方ぜひお待ちしています♪



収穫した野菜は、ゆくゆくはのげ青カフェの素材になるかも…？



今回のお客さま High一人ハイジン

沖田洋文・香月遼・小佐川幸以 他多数

初

初めて。都立国立高校の沖田洋文です。僕たちの活動、それは「高校生の高校生による中学生のための高校説明会（以下「高高中高」）」です。

今まで高校説明会を行ったことはありましたか？眠くなかったです？入学してもないのに入学後の進路の説明をされて僕は寝そうでした。そうではなく高校生自身が説明会を開いて自分の学校の「説明会では見えない部分」を伝えたい。それが高高中高的スタートです。そして今はそれを統けたことによって築かれた高校生のネットワークを使ってここ野毛青から様々な活動が生まれるようにしたいと思っています。その一步として野毛青でみんなが食いつきそうな（笑）いろんな活動をしていこうとしています。



メンバーの沖田洋文くん（右）と香月遼くん（左）

野毛青の人々

のげ青 ユースワーカー 櫻井 龍太郎さん

のげ青ユースワーカーの櫻井龍太郎です。僕のことは「もんごー」と呼んでください！趣味はねこの写真を撮ることです。家の中にいるねこも好きですが、屋外にいるねこ、特に島や海辺などに住むねこたちの写真を撮るのが大好きです。

のげ青はみんなの「やりたい！」を見つけ実現できる場所です。やりたいことがあっても「無理かな…」と思うかもしれません。でもそれは私たちユースワーカーに相談してみてください。一緒にどうすれば良いのか考え、仲間と出会うことで実現できるかもしれません。一緒に楽しいことをたくさん創っていきましょう！

世田谷区 野毛青少年交流センター

〒158-0092 東京都 世田谷区 野毛 2-15-19

TEL/FAX 03-3702-4587

mail nogesei@npobunka.net

twitter @nogesei_youth

https://www.facebook.com/nogesei0510

のげ青facebookページ絶賛更新中!
QRコードからアクセスしてみよう!!

